
2021年度 入学者208名を迎えて!

2021(令和3)年度入学式が4月3日木曜日、本学１
号館３階305教室（韓国語履修者68名）、２号館５
階多目的ホール（英語履修者102名）、３階2305教
室（中国語履修者37名）に分けてZOOMによる中継
を利用して挙行いたしました。

今年度の入学者は学部207名、大学院研究科修士
課程１名の合計208名の新入生を迎えました。昨年
から続く新型コロナウイルスの影響で例年実施して
いた札幌ガーデンパレスホテルを利用しての入学式
が難しく、入学式後はオリエンテーションも実施で
きることもあり、初めて学内で入学式を実施しまし
た。１号館３階305教室において入学式式辞を森本
正夫学長に代わり伊藤昭男学部長が代読し、その後
新入生代表藤田理瑚さんによる代表宣誓が行われま
した。（事務長　葛西 史康）

入学式挙行
令和 3年度

令和３年４月３日　北海商科大学　学長　森本 正夫
　　　　　　　　　　　　　　（代読　商学部長　伊藤 昭男）

2021(令和3)年度　入学式式辞（要旨）

新入生の皆さん、本学への入学おめでとうございます。
北海商科大学は、今回で16回目の入学式を迎えました。本学の新た

な歴史は、この度入学された皆さんが築き上げて行くものです。教職員
一同も、優れた成績で入学した皆さんと独自の校風を築いて行くことを
楽しみにしております。

本学は新しいアジアの時代を見据え、観光を含めた幅広いビジネス活
動に欠かせない基本知識を広く深く学ぶ教育を展開しています。「国際
ビジネスと国際観光の分野でリーダーシップを発揮できる優れた人材の
育成を目指す」という本学のアドミッション・ポリシーを十分認識・堅
持し、強い信念をもって学習に励んでもらいたいと思います。

大学とは広く知識を学び、真理を探究するところです。教育研究の機
関として人類の学問的文化的遺産を継承し、次の世代に伝達するという、
公共性の高い社会的使命を負っています。皆さんにも、社会を切り拓く
担い手としての気概を持って学習に取り組んでもらいたいと思います。
また、本学は少人数教育を重視し、研究と教育を統合する人材育成プロ
グラムを展開しています。用意されたカリキュラムから、自らに適合し
た学習プログラムを創造し、自らをイノベートしていってもらいたいと
思います。

そうした知識習得とあわせて重要なことは、人格形成に努めることです。
大学で学ぶ4年間、有意義な時間を過ごして将来につなげられるかどうか
は自分次第です。時間に流されることなく自身を見つめ、何をすべきかを

考え行動してほしいと思います。そうした自己鍛錬と知識の習得とを融合さ
せて充実した大学生活を送り、自律した人間性豊かな人格形成に結びつ
けてほしいと思います。

本学の母体である北海学園の創立は1885年にさかのぼります。学園
全体の卒業生は、道内はもとより全国各地、さらに海外でも活躍してお
ります。今日皆さんは、その北海学園の仲間として迎えられたわけです。
新入生の皆さんには、今日の入学式の喜びを忘れず、これからの学生生
活に反映させてください。皆さんが健康に留意し精一杯努力することを
期待して式辞といたします。

3会場に分けて挙行された入学式（写真上：305教室、中右：新入生代表宣誓、
下左：多目的ホール、下右：2305教室）

　入学式で新入生に挨拶する1年生担当教員

伊藤昭男商学部長
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■�大学入試センター試験利用選抜(Ⅰ•Ⅱ期)
■�大学入学共通テスト利用選抜(Ⅰ•Ⅱ期)

■指定校制
■公募Ⅰ•Ⅱ期制
■総合型(Ⅰ期)

■一般(2月8日•13日試験)

一歩一歩を着実に
新入生の皆さん、本学への入学おめでとうございます。希望を持って本学での学びや学

生生活に期待を馳せていることと思います。また在学生の皆さんも新学期を迎え、心新た
に大学生活に望んでいることでしょう。

大学は、既に在学生には経験済みですが、良き社会人をめざして、良識と専門知識を積
極的に吸収していくべきところです。謙虚であるとともに必要と思われる知識および経験
については果敢に挑戦していく姿勢が求められます。未来社会を築いていくのは自分達で
あるとの自負をもって充実した悔いのない大学生活を送ってください。束縛の少ない4年
間の大学生活をいかに過ごすかが問われるのです。その結果がその後に現れることを肝に
銘じて有意義な時間を過ごしてほしいと思います。

あいにく新型コロナウイルス感染症の影響が続いており、平常時とはいえない大学生
活・社会生活を余儀なくされており、引き続き感染防止対策には徹底して注意していく必
要があります。しかしながら、学生の本分を認識し、自身の未来を見据えて一歩一歩着実
に進むことこそ重要です。前途は皆さん自身が自ら切り拓いていくとの気概さえもてば必
ずしや明るいものとなるはずです。どんな困難にも挫けずに若い力を存分に発揮していく
ことを期待しています。

商学部長　伊藤 昭男
学令和 3 年度

部長挨拶

■大学院研究科長	 　阿部 秀明　教授
■商学部長	 　伊藤 昭男　教授
■教務センター長	 　佐藤 博樹　教授
■学術発展センター長	 　竹野 　学　教授
■入試・広報センター長	 　堂徳	将人　教授
■キャリア支援センター長	 　村松 祐二　教授
■学生支援センター長	 　大友	秀人　教授
■国際交流センター長	 　水野	俊平　教授

究科長・学部長・
センター長紹介研

卒令和２年度 
業証書・学位記授与式
挙行

2020(令和２)年度卒業証書・学位記授与式が３月18日㈭、昨年は中止になりましたが、
今年は例年同様札幌パークホテルにて挙行されました。

長引く新型コロナウイルス禍にあって、来賓・保護者の方々には参加をお断りして、本
学教員も代表して各センター長の参加に限っての実施となりました。

商学部卒業生197名（商学科127名、観光産業学科70名）の各学科を代表して、谷一真
さん（商学科）、須田桃加さん（観光産業学科）に卒業証書・学位記が授与されました。
その後、教育免許状授与（代表・内田祐樹さん）学業成績優秀学生各１名（商学科・西谷
祐太さん、観光産業学科・吉田海宇さん）に表彰状と記念品が授与されました。

今年はコロナウイルス感染予防対策上、例年の在学生代表の祝辞、卒業生の代表の答辞
も時間短縮により中止し、卒業生は最後の学歌を聴いた後、卒業証書・学位記を受取り、
４年間の思い出を胸に、足早に会場を後にしました。（事務長　葛西 史康）

ことに配意した選抜制度へと改善したこと
にあります。

以下、実施時期の順に選抜区分ごとの結
果概要を掲載します。

はじめに、本年度から実施した「総合型
選抜」は、本学のアドミッションポリシー
に共感し、入学後の学習意欲が明確で早期
出願希望の増加に応じて導入しました。選
抜の実施時期の早期化に配意し、受験生に
は事前指導を丁寧に行い、合格者に対する
入学前教育では課題レポートや語学の予習
復習のメニューを用意しました。初年度の
結果は1期(10月)Ⅱ期(12月)を合わせた定
員10名に対する出願者は19名、合格者は
16名となりました。次に「学校推薦型選
抜」(11月実施)のうち指定校制では出願者
が68名（前年58名）と過去最多になりま
した。また、公募制には10名、併設校か
らは29名の出願がありました。この結果、
総合型選抜や学校推薦型選抜の合格者は
122名（前年度118名）となり、入学定員
180名に対して6割を超えて、年内の合格

令和 3年度 
試結果概要入

本年度の入学者選抜は、高大接続改革に伴う新入試制度のスタートの年に当たるととも
に、新型コロナウィルス感染症が拡大する中での極めて特殊な状況において実施されるこ
とになりました。

本学では新入試制度の構築に向けて5年間にわたる入念な準備を進めてきました。大き
な変更点は、これまで一般入試・センター試験利用入試と推薦入試の大きく3区分で実施
してきた入試を「一般選抜」「共通テスト利用選抜」「学校推薦型選抜」「総合型選抜」
の4区分に拡充し、高大接続改革の趣旨とねらいの実現を目指して、学力の三要素を測る

者数は過去最多となりました。（図A）
一方、2021年に実施した「一般選抜」( 2月8日･13日入試 )では、定員70名に対する

出願者が144名（前年181名）に減少し、一昨年の130名と概ね同じになりました。また、
「共通テスト利用選抜」では1期・Ⅱ期を併せた定員20名に対する出願者が141名に達し
たものの、過去最多であった前年の「センター試験利用入試」（定員20名に対する出願
者251名）から大幅に減少しました。（図B）　

本年度の入学者選抜を振り返ると、2020年前半の「総合型選抜」と「学校推薦型選
抜」において過去最多の出願者を集めた反面、後半の「一般選抜」「共通テスト利用選
抜」では大幅な減少という対照的な結果になりました

こうした入学者選抜の早期化、文系学部学科等への志願者の相対的な減少は、本道はも
とより全国的な傾向であるとされています。その要員の一つとして、未曾有の感染症禍に
伴う経済の先行き不安等が受験生の進路意識に変化を与えたことや、新テスト(大学入学
共通テスト)を回避させたことなどが指摘されます。

本学では一般選抜（3科目入試：1.2倍）（2科目入試1.4倍）、共通テスト試験利用選抜
では（1期：1.2倍）（2期：1.4倍）の実質倍率を保つとともに、手続き率では、一般選抜
（3科目45％）、共通テスト利用選抜（1期35％）と前年同様の高水準を維持し、結果と
して定員180名に対して207名の入学者を迎え、収容定員に対する入学者数は1.15倍とな
りました。

入学生に実施したアンケートからは、本学への入学を決めた理由では「商学が学べる」
「北海学園の系列校」「アジアが学べる」「交通が利便」が、学生生活の期待では「外国
語の授業」「資格取得」などが多く見られ、入学者が本学の共学ポリシーに共感し、高い
意欲を有することが窺われます。

少子化をはじめ、厳しい入試環境が続きますが、高大接続改革の進展に向けて一層の入
試改革を努めて参ります。（入試・広報センター長　堂徳 将人）

入学式（写真左）と新入生オリエンテーション（4月3･4日）

３月18日に札幌パークホテルにおいて挙行された2020年度卒業証書•学位記授与式の様子
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＜本学の入学者選抜における志願者の推移＞
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2020、2021年度
職状況について

2020年度の就職活動は新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、例年とは異なる展
開となりました。3月に華々しく始まる恒例の合同企業説明会は、感染防止の観点から開
催が軒並み中止となり、企業単独の説明会開催に変わりました。大手企業では説明会とそ
れに続く選考の一部をオンラインでおこなうところが主流となりました。このオンライン
を使った就職活動は企業と学生の双方ともが経験不足で、試行錯誤を続けながらの就職・
採用活動となりました。

本学2020年3月卒業生の就職決定状況は、商学部全体で93.5%、学科別では商学科
90.4％､観光産業学科98.6％となりました。具体的就職先では卸売・小売が4割を占め、
次いでサービス、これに金融・保険、宿泊・飲料サービス、情報通信が僅差で続きます。
本社所在地は石狩管内を中心とする道内が7割以上となっています。毎年若干名みられる
ワーキングホリデーの選択者はいませんでした。

2021年度も昨年度の延長が予想されます。学生の就職活動、企業の採用活動とも手段
の中心がオンライン側に落ち着き、学生と企業の双方ともコロナ禍への耐性が上がってき
ているので、昨年5月に起きた採用活動停止のような混乱は回避可能と考えられます。た
だし地方企業の多くは、引き続き対面による説明会や選考を続けているので、そうした状
況下ではそれなりの対応が必要となります。（キャリア支援センター長　村松 祐二）

就

山﨑　彩巴
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173人

円グラフ内側から、学部全体、商学科、観光産業学科

（割合は四捨五入による）

2021年3月卒/業種別就職状況

（割合は四捨五入による）

2021年3月卒/
本社所在地別就職状況

2020 (令和 2 ) 年度 
学業成績優秀学生表彰者

2021(令和3)年度前期の在学生ガイダンスは、新型コロナウイルス感染症対策として
CoursePowerによるオンラインで、3月16日から16日間にわたり実施されました。また
新入生オリエンテーションは、4月3日と5日に会場を3ヵ所に分散した上で、遠隔授業
ツールであるZOOMを利用した同時中継で実施されました。実施時間はいずれも午前10
時からの2時間に短縮され、新入生達は終了後直ちに帰途につきました。一方、在学生は
3月24～26日に、新入生は4月7日に感染症対策を講じたPC教室で履修登録を行いました。

例年、本学では新2・3年次の学生を対象に、北海商科大学教育振興資金による学業

年次履修登録と
２年次所属学科選択、
成績優秀学生表彰

新

成績優秀学生・課外活動優秀学生表彰を実施しています。
2020(令和2)年度においても、学業成績優秀学生として通算
GPA(Grade Point Average)ポイントに基づく成績評価で上
位3位までの学生各3名を選出し、履修登録日である3月24、
25日の両日に学部長より表彰するとともに、奨励金を授与
しました。このたび見事に授賞された皆さんには、授賞を契
機として今後もモチベーションを一段と高め、学業成績の一
層の向上や対外活動で多くの成果をあげられるよう期待して
います。（教務センター長　佐藤 博樹）

北海学園大学と合同で行われた業界研究会（2月）、合同企業説明会（3月）

3月24日に成績優秀学生として表彰された2年生の3名と伊藤商学部長（左）

新年次履修登録（2年次）
7

6

8

合型選抜と
入学前教育総

高大接続改革のもとで進められる新入試制度の一環として、本学では本年度より総合型
選抜を始めました。これは学業と課外活動はもちろん、成果の獲得に向けた努力のプロセ
スをも評価の対象とするものであり、それらを的確に自己アピールする力も問います。こ
のような特徴を踏まえて、試験では自己推薦・面接（口頭試問）・小論文またはプレゼン
テーションを課します。このうち、小論文とプレゼンテーションについては、本学教員が
事前に指導する機会を設けます。さらに、合格者全員に対し入学前に読書感想文を課し、
また希望者を対象に英語オンライン教材の提供を行います。読書感想文について言えば、
提示した4冊の課題図書から1冊を選択して、2000字程度で作成するものです。課題図書
はいずれもこれからの大学での学びの基礎となるものを選びました。

このように総合型選抜は事前指導と合格後の入学前教育を通じて、多様で調和のとれた
生徒の選抜と育成を図り、高大接続のより一層の充実に資するものであります。

（入試・広報センター　山田 勅之）

昨
年
度
の
オ
ー
プ
ン
キ
ャ
ン
パ
ス
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ゼミ
紹介

様
な
文
化
を
理
解
す
る
た
め
の
異
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
が
開
講

さ
れ
、
社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
を
さ
ら
に
進
め
る
一
貫
し
た

教
育
体
制
を
と
っ
て
い
ま
す
。

社
会
に
出
る
た
め
の
大
学
で
の
「
学
び
の
ス
タ
ー
ト
ラ
イ

ン
」
そ
れ
が
社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
で
す
。

こ
の
ゼ
ミ
は
複
数
教
員
の
受
け
持
ち
で
学
年
共
通
で
行
わ
れ
る
も
の
で
、
必
修
科
目
で
は
あ
り
ま

せ
ん
が
、
１
年
生
全
員
を
対
象
と
し
た
少
人
数
の
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
形
式
の
授
業
で
す
。
新
入
生
の
皆
さ

ん
が
４
年
間
の
大
学
で
の
学
び
を
不
安
な
く
取
り
組
ん
で
、
充
実
し
た
大
学
生
活
を
過
ご
せ
る
よ
う

に
開
講
さ
れ
て
い
る
科
目
で
す
。

そ
の
授
業
の
ね
ら
い
で
す
が
、「
幅
広
い
教
養
と
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
能
力
を
涵
養
し
、
国
際

社
会
に
寄
与
す
る
人
間
と
な
る
上
で
必
須
の
学
修
技
術
や
適
切
な
現
状
認
識
能
力
を
身
に
付
け
、
将

来
の
目
標
設
定
（
キ
ャ
リ
ア
プ
ラ
ン
）
を
行
う
こ
と
」
を
目
的
と
し
て
い
ま
す
。

さ
ら
に
、
学
生
同
士
や
学
生
と
教
員
と
の
豊
か
な
人
間
関
係
を
構
築
し
、
学
生
生
活
へ
の
適
応
を

ス
ム
ー
ズ
に
し
て
、
こ
れ
か
ら
の
学
修
の
基
盤
を
作
っ
て
も
ら
う
こ
と
も
目
的
と
し
て
い
ま
す
が
、

高
校
ま
で
の
ク
ラ
ス
の
よ
う
な
距
離
感
を
想
像
す
る
と
良
い
で
し
ょ
う
。

授
業
内
容
は
、「
キ
ャ
リ
ア
プ
ラ
ン
」、「
リ
ー
デ
ィ
ン
グ
・
ラ
イ
テ
ィ
ン
グ
」、「
プ
レ
ゼ
ン
テ
ー

シ
ョ
ン
」
の
３
つ
の
内
容
を
そ
れ
ぞ
れ
５
回
の
授
業
で
学
ぶ
（
Ａ
〜
Ｉ
ま
で
全
９
ク
ラ
ス
）
科
目
で

す
。
各
授
業
内
容
は
、
そ
れ
ぞ
れ
教
員
３
人
で
分
担
（
計
９
人
の
教
員
が
関
わ
る
）
し
ま
す
。
授
業

内
容
の
詳
細
を
示
す
要
項
の
「
シ
ラ
バ
ス
」
で
は
社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
の
到
達
目
標
が
次
の
よ
う

に
示
さ
れ
て
い
ま
す
。

・	

適
切
な
現
状
認
識
と
目
標
の
設
定
を
行
い
、
個
人
の
生
き
方
と
社
会
を
幅
広
い
視
野
か
ら
俯
瞰

で
き
る
よ
う
に
な
る
。

・�

生
涯
学
び
続
け
る
た
め
の
学
修
技
術
（
文
章
作
成
や
口
頭
発
表
の
仕
方
、
批
判
的
思
考
法
、
時

間
管
理
等
）
を
習
得
す
る
。

・�

演
習
や
グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
、
発
表
を
通
じ
て
、
公
的
な
場
に
ふ
さ
わ
し
い
文
章
の
執
筆
や
発
言

が
で
き
る
よ
う
に
な
る
。

残
念
な
が
ら
今
期
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
へ
の
対
応
で
、
３
コ
ー
ス
と
も
基
本
は
オ
ン
デ
マ
ン

ド
授
業
と
な
り
ま
し
た
が
、
後
期
の
第
２
セ
メ
ス
タ
ー
で
は
、
グ
ロ
ー
バ
ル
化
す
る
国
際
社
会
と
多

社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
担
当
の
見
附
陽
介

先
生
の
オ
ン
デ
マ
ン
ド
授
業

（
ゼ
ミ
担
当　

見
附
陽
介
・
談
）

第
１
セ
メ
ス
タ
ー
（
１
年
次
前
期
）
で
選
択
す
る
こ
が
で
き
る
社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル
は
、

大
学
で
の
初
年
次
教
育
を
重
視
、
大
学
で
の
学
修
に
お
い
て
必
要
な
さ
ま
ざ
ま
な
ス
キ
ル
を

習
得
す
る
こ
と
を
目
的
に
開
講
さ
れ
て
い
ま
す
。

♦ 

社
会
文
化
ゼ
ミ
ナ
ー
ル 

♦

◆特集
座談会

山田 勅之 教授
●司会

杉山 みなみ さん
●商学部商学科３年

伊藤 脩真 さん
●商学部２年

―昨年度の学生生活を振り返って、
授業で苦労したことは？
佐々木七　学生も先生もオンライン
授業は初めてで、わからない者同士
で迷っていた気がします。課題につ
いて友達に相談できなかったのは辛
かったです。
杉山　私はゼミでコミュニケーショ
ンがなかなかうまく取れず苦労しま
した。

―２年生は本当にかわいそうな学年だと思います。杉山さ
んは、ゼミはどういう形式？
杉山　今もオンラインです。「北海道の地域活性化」という
課題に取り組むのに、先生からリーダーに指名されました。
「課題をみんなで分担して、どう取り組むか決めて」と指示
されたときは、みんながどの程度Excelを使えるのかわから
なかったので、副リーダーと密に連絡を取り合って、LINE
のグループを作り、できるだけ詳しくやり方を説明するよう
にしました。

―それでは、自分の成長につながった、ものの見方が変
わったなどプラスになったことは？
佐々木琢　野球部の部活もほとんどできなくなって、本を読
む時間が増えました。オンライン授業でレポートの課題が増
えたし、先生からも勧められたので。1年後期から興味を持
ち始めた行動経済学などの本を読んでいました。

―では、今年の対面授業やオンラ
イン授業にどのように取り組もうと
考えていますか？
杉山　今はほぼ対面授業でオンライ
ン授業は少ないです。でも、それも
いつまで続くかわからないので、今
は対面の幸せを噛みしめています。
オンラインだと先生に質問もなかな
かできないし、学生同士で話すこと

佐々木琢　対面授業ができなくて一番苦労したのは語学です
ね。オンラインだとニュアンスの違いがわかりづらくて、な
んだか会話が弾まないし。
伊藤　去年は入学してから１ヶ月以上授業がなく、オンライ
ン授業は実家で受けていました。大学生になった実感が全然
なくて、授業も身が入らない。パソコンにもあまり慣れてい
なかったので、最初は大変でした。札幌に出てきてからも友
達を作る機会がなくて、課題がわからないときは別の大学へ
進学した高校時代の友人にLINEで聞いたりして、なんとか
やっていました。

ていました。また、学校に行けることや友達に会うことの大
切さも身に染みてわかりました。
佐々木七　プラスになったのは、自分を見つめ直す時間が増
えたことです。３年後期から就活が始まるのもあって、去年
はさまざまな検定を受けました。MOS（マイクロソフト オ
フィス スペシャリスト）を取得するため「情報管理論」の
授業をとって、さらに上のレベルにもチャレンジしてみよう
と勉強し、今年の２月に「エキスパート」をとりました。

伊藤　私はメディアリテラシーにつ
いて考えるようになり、物事を疑っ
てみるようになりました。ワイド
ショーの情報はあまり信じないよう
にとか（笑）。
杉山　私は、本当は留学したかった
ので、海外や交換留学生の協力学生
だったときの友達とコミュニケー
ションをはかり、英語のスキルやモ
チベーションが下がらないようにし

も少なくなってしまいます。でも、家から出なくて済むのは
利点。マイナスに考えるのではなく、オンラインでも積極的
にコメントしたり意見交換ができたらいいなと思っています。
佐々木七　隔週で対面授業があり毎回課題が出るので、その
日のうちに取り組んでためないようにしています。就活で授
業が受けられなかった週は、先生が動画で対応してくれるの
でありがたいです。
佐々木琢　僕も意外と対面授業が多い。ゼミは、２年後期は
オンラインでしたが、今年の３年前期から対面になりました。
対面だと人の顔を見て発表できるし、１分間スピーチがある

昨年の新入生履修登録 2020年4月7日
５月16日の座談会風景

4 Hokkai School of Commerce Newsletter

慣れないオンライン授業を乗り越えて

見方を変えてマイナスをプラスに

2020年春から始まったウイズコロナ下の授業や就活に
学生はどのように取り組み、毎日を過ごしてきたのでしょう。
そして本年度に対し、どんな展望を持って学生生活を送ろ
うとしているのでしょうか。２年生から４年生の４名の学生
に話してもらいました。

〜 今までを振り返り、これからを考えるウィズ・コロナで変わる大学生活 
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2021(令和３) 年度 サークル・運営団体一覧
体育	 テニス部

体育	 軟式野球部

体育	 バスケットボール部

体育	 バレーボール部

体育	 フットサル部（REGISTA）

体育	 陸上部

文化	 韓国語サークル

文化	 教育研究会

文化	 軽音サークル

文化	 中国語サークル（歓々喜々）

文化	 ツーリズモ研究会

各種団体	 サークル連合執行部

各種団体	 大学祭・体育祭実行委員会

佐々木 七菜 さん

●�商学部観光産業学
科４年

佐々木 琢 さん
●商学部商学科３年 ―みなさんから寄せられた授業アンケートは、教員も真摯

に受け止めています。非常にシビアなことも話し合われ、改
善を図っております。
伊藤　私はコースパワー（北海商科大学のポータルシステ
ム）の情報が更新されたら、メールで通知してほしい。グー
グルクラスルーム（グーグルの学校向け学習管理アプリ）は
メールで通知がくるので提出期限がすぐわかりますが、コー
スパワーはいちいち確認しなければならないので、たまに開
いたら期限が過ぎていたりします。授業アンケートもそれで
出しそびれました。
―教員も、学生からの質問がコースパワーに届いても開か
ないとわからないので、授業が終わってすぐ質問をくれる学
生に返信が遅れてしまうことがあります。今度の授業アン
ケートに書いてください（笑）。
　教職員も学生をどう導けばいいのか、どういう授業をすれ
ばいいのかわかならかったところもありますが、話を聞いて
いると学生のみなさんは本当に大変だと思います。言い足り
ないことはあるかもしれませんが、ありがとうございました。

＊ �座談会は5月16日の緊急事態宣言発令前の
5月8日㈯、換気や消毒、マスク着用など
コロナ対策を万全にした上で行われました。

―工夫をするのはいいことだね（笑）。では、後輩にアド
バイスはありますか？
佐々木七　自己分析はとても大事。会社説明会で企業の雰囲
気や事業に好感や興味をもったら、なぜ自分は良いと思うの
か分析してみることです。私が感銘を受けたのは、実業家の
前田裕二さんの『メモの魔力』という本です。メモの取り方
の話かと思ったら自己分析について書かれていて、自分のこ
とをもっと知りたくなりました。たとえば、私は本が好きで
すが、なぜ好きなのか分析してみると、幼少期に理由がある
とわかりました。会社説明会に行くと、まったく興味のない
業界でもなにか引っかかることがあります。そのときは、な
ぜ引っかかるのか分析して考えてみる。すると、自分はどん
な仕事に就きたいのか、なにに向いているのか、自ずとわ
かってくると思います。

―では最後に、大学への要望や教職員に改善してほしいこ
とはありますか？

「通商実務」の授業など、人前で話す能力を身につけられる
よう意識してやっていきたいです。
伊藤　最近は対面授業が多くなりましたが、課題がオンライ
ン（オンデマンド）のこともあり、つい提出し忘れます。そ
こは気を引き締めなきゃだめですね。そして、中国語検定
（HSK）の３級に受かったので、その上の４級をとりたい
と思っています。

―ここで４年生に、就活について聞いてみたいと思います。
佐々木七菜さんの世代はまさにウィズ・コロナ時代の就活で
すが、去年のインターンシップなど、どのように行われまし
たか？

2021年度のサークル活動の紹介は、コロナ渦のため、4月3日入学式
を兼ねたガイダンスでの学生支援センターからの話しの中と1号館1階で
の各サークルポスター掲示で行いました。4月26日現在、サークル活動
は、自粛中ですが、本学には、軟式野球部、フットサル部、バレーボール
部、テニス部、バスケットボール部、陸上部の６つの体育系サークルと中
国語、韓国語、ツーリズモ研究会、教育研究会、軽音の５つの文化系サー
クル、そして、サークル連合執行部、大学祭・体育祭実行委員会の運営団
体２団体があります。

サークル活動で、様々な人たちと出会い、より良い人間関係を築くこと

去年の４月くらいから、留学先で仲良くなった煙台大学(山東省)日本語学科の友
人に協力してもらい、6～10人くらいの少人数で、日本人と中国人で遠隔による交
流会を月に一回行っています。留学ができない中で、何か同世代の中国人と交流会
をできないかと思ったことがきっかけで始めました。交流会の内容としては、日本
語と中国語を用いて、雑談をしたり、ゲームをしたり、文化や流行を紹介しあった
りしてます。

今の時期留学などに行けないため、なかなか中国人と交流できる機会がないと思
います。なのでこのような機会を通して、生の中国語を聞いたりして、学習意欲を
上げるいい機会になればいいなと思っています。

双方忙しい時期ではありますが、この交流会を続けていきたいと考えてます。
中国語サークル代表　観光産業学科4年　秋山 康太郎 

は、社会に出る第一歩と
もいえます。また、勉学だ
けでなく、何か一つのこ
とに打ち込むことができ
る手がかりになるかも知
れません。こうした活動
を通して、成長していた
だきたいと願っています。
（学生支援センター長　

大友 秀人）

い。全部同じような感じで、「どこのインターンシップに
行ったんだっけ？」とわからなくなってしまいました。会社
説明会もオンラインが多いです。札幌ドームでの合同説明会
にも行きましたが、去年より参加企業を減らしていると聞き
ました。対面は本当にまれです。ただ、道外などほかの地域
の説明会を気軽に聞きに行けるのは、オンラインのいいとこ
ろです。最終面接はオンラインと対面が半々くらいです。オ
ンライン面接は、話す内容を文章で用意しておいてこっそり
見たり、ポイントを付箋に書いてカメラの近くに貼ったりで
きて気楽でした（笑）。

佐々木琢　また感染者が増えるとほ
ぼオンライン授業になると思います
が、レポートの書き方など、課題に
取り組むまでの能力や知識が必要で
す。とくに僕たち３年より下の学年
は、レポートの書き方を学ぶ機会が
ないまま課題をこなさなければなら
ないので、講座などあったほうがい
いのでは。僕の場合、レポートの書
き方は１年のとき玉井航太先生の授業や舛田佳弘先生のゼミ
で学びました。それまで文体や参考文献のことも知らなかっ
たので、基礎知識はあったほうがいいと思います。
杉山　コロナ禍で改善して欲しい事は、授業アンケートにも
記載しましたが、講義がなく課題がプリントのみで回答もな
い場面がありました。教科書のQRコードで動画でも確認で
きますが、先生の「言葉」での回答がなく少し残念な気持ち
にもなりました。オンライン上での課題や回答は、対面もし
くはzoom等のリモートと組み合わせて行う事で、不安感や
孤独感を解消できるのではと思いました。

佐々木七　実際に行くインターン
シップは、期間は１日だけ
というのがほとんどで、参加者を３
人に制限しているところ
もありました。それ以外は基本オン
ラインです。説明を聞いて、グルー
プ分けをして商品開発をしてみる、
などという内容でした。ただ、オン
ラインだと正直あまり記憶に残らな

サークルポスター掲示を見る新入生

中
国
語
の
リ
ア
ル
タ
イ
ム
の
オ
ン
ラ
イ
ン
授

業
の
様
子（
劉
玕
先
生
）
５
月
24
日

写真上は、昨年７月の観光研究ゼミナール。履修者同士の間隔を保ち
換気しながら実施した（加藤由紀子先生）、下は感染拡大防止のため、
学内各所に注意喚起の掲示がされている
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ウィズ・コロナ時代の就活

オンライン中心の授業で見えた課題

中国語サークルが煙台大学とリモート交流サ
ー
ク
ル
紹
介
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● 株式会社プロコム北海道  代表取締役
　 北洋凸版印刷株式会社  代表取締役

卒業から約30年、今も経営者として学びを続けています。

私は｢森林機能を活用した快適空間の形成について｣をテーマに、森林の｢癒し効果｣やスト
レス発散等の効能と健康の維持増進との関係や、日本における森林保養地のあるべき姿に
ついて調査研究を行ってきました。研究の背景には、日本における死亡原因の約6割が糖尿
病や心疾患等の生活習慣病で、特に糖尿病の増加率が高く罹患者と予備軍との総数が、約
2,200万人以上にもなっていることがありました。高血圧、肥満、糖尿病等の生活習慣病は、
主に不規則な日常生活、運動不足、ストレス等が原因です。そこで、森林資源に恵まれた日
本で、その数を減少させるには、森林の生理心理的な効能を利用することが有効であると考
えたことが、研究を始めるきっかけでした。

文献検索等から開始して暫くの後、北海道で唯一の森林セラピー基地「ノンノの森」に関
わる調査を、地元の津別町からご承諾をいただいたことで、本格的な研究を行えることにな
りました。同町の調査では、CS（顧客満足度）調査やSD（意味微分）法等の解析を通して、
町民の皆さんの意識を把握することができました。因みに、私が経験した中で最大の規模の
アンケート調査であり、これを実施できたのは望外の喜びでした。「ノンノの森」では毎年
6月に“クリンソウまつり”が開催され、地元と繋がりの深い森です。クリンソウは漢字では
九輪草と書き、花径は2～3cm、色は紅紫色で個体によって濃淡がある可憐な花です。

さて、詳しい結果や考察は紙幅の都合で省略しますが、意識調査からは森林セラピー基地
の有用性を評価する一方、他の観光地との連携や他の観光地との差別化を求める意見が得ら
れました。特に後者は、全国の観光地でも関係者がその実現に努力していることで、新たな
観光形態といっても良い森林セラピー基地でも、同様の問題を内在させていました。森林セ
ラピー基地のモデルとなったドイツの健康保養地(クアオルト)では自然療法を活用した医療
サービスが、大きな独自性となって国民から支持されています。しかし、日本では種々の理
由から医療機関との連携が少数に止まり、なかなか実現しないのが現状です。

しかしながら、森林の持つ効能は高く、疾病の治療や健康の維持増進に寄与することは間
違いありません。今後さらに森林の効能に関わるエビデンスが蓄積され、医療機関の参画に
よる森林保養地が増えることを願っています。研究を遂行するに当たっては、学内外の先生
方と研究組織をつくらせていただくことで、私一人ではとても果たせなかった成果を取り纏
めて報告することができました。この場をお借りして、諸先生方、津別町の関係各位、さら
にアンケートにご回答いただいた皆様に深く感謝申し上げます。

10 年勤めた後、38 歳の時に独立起業を決意しました。
僕の好きな言葉に「永遠に生きるかの様に学び、明日死ぬかの様に生きろ」というインド

のガンジーの言葉があります。将来の保証は何も無かったですが、それまでが後悔の多い人
生だったので、起業して失敗しても悔いは無いと独立を選択しました。

起業後、リーマンショック、東北の震災、ブラックアウト、コロナ禍など色々な事が起き
ましたが、おかげさまで一度も赤字決算をする事なく 10 年が過ぎました。

北海道は食と観光です。弊社が手がける仕事も密接に関係しています。例えば、北海道の
観光ポスター、パンフレットをデザインする、観光地のお土産をプロデュースする等、弊社
の仕事は今の北海道にとって必要とされ、そこにとてもやりがいを感じています。大学時代
にも学祭の広告と協賛金集めをしましたが、セールスして快く協賛金をもらえると達成感が
ありました。今の仕事に通じるところがありますね。さらに、少子高齢化、災害復興、地産
地消、食育、インバウンドなど地域の課題にも行政機関と一緒に取り組んでいます。

商売も経営も基本は人と人の繋がりです。ビジネスのテクニックを磨くことも重要ですが
それ以上に人間性を高めることがもっと大切です。僕も、経営者の勉強会に参加しながら、
週に一冊は経営に関する本を読み、経営者仲間と感想の共有をしています。まだまだ学びは
続きそうです。

商いや観光を学んでいる皆さんにとって、弊社はきっと活躍できる場だと思いますので、
ご縁があれば是非、北海道に貢献できる仕事を一緒に手がけてみたいですね。

広告・デザイン業のプロコム北海道（年商 約３億円 従業員 20 名 本社 帯広市）と総合印
刷業の北洋凸版印刷（年商 約１億円 従業員 18 名 本社 帯広市）を経営しています。

僕の就職活動は、バブル経済が弾けてすぐの頃、まだ売り手市場で就職先も色々と選べる
時代でした。内定を何社か頂き、その内の 1 社に決めたものの入社前の研修会で社風に違
和感を抱き、卒業間際に内定を辞退し、就職先が見つからないまま卒業しました。

たまたま大学の卒業生が働いている建設会社に誘われ、社長秘書として少し出遅れたス
タートを切りました。まずは社会人として大切な事を学ぶ事が出来ました。

28 歳の時に、広告・デザイン業界に興味を持ち、札幌本社の広告代理店に営業として転
職をしました。自分の企画・アイディアでクライアントが喜んでもらえる事に魅力を感じ、
仕事が楽しく夢中になりました。

高（主催：北海商科大学  後援：北海道新聞社）

校生
懸賞作文の募集

作文のテーマは、「①日本も含めアジアの人たちに広く薦めたい私のまちの観光スポッ
ト」「②日本も含めアジアの人たちに広く薦めたい私のまちのグルメ」「③日本も含めア
ジアの人たちに広く薦めたい私のまちのお土産」の中からひとつを選んでいただきます。

締め切りは2021年9月15日㈬です。応募要項、パンフレットは6月下旬頃に道内の高校
に郵送するとともに本学のホームページでもお知らせします。

入賞者には表彰状と副賞（図書券１位3万円、２位2万円、１位1万円）が渡されます。
高校生のお知り合いの方がいらっしゃいましたら是非ご案内ください。

応募要項は本学ホームページをご覧ください。（入試・広報センター　橋元 理恵）

北海商科大学主催の「高校生懸賞作文募集」は、
今年度で９回目をむかえます。高校生の鋭い観察
眼で現代の市場、マーケティングに関心を持って
頂くことを主旨として実施しています。北海道内
でも年々浸透してきており昨年度は昨年度は300
編を超える応募者を頂きました。

皆さん、はじめまして。事務室庶務･会計担当の小池です。
庶務･会計という仕事柄、学生の皆さんと関わることが少なく、事務室内の席も奥の方な

ので、見たことがない方もいるかとは思いますが、何か困ったことがありましたら気軽に相談
していただけると嬉しいです。

さて、私は学生の皆さんに「残りの人生の中で、今日が一番若い日」であることを頭の片
隅に入れて過ごしていただきたいと思っております。こういった類の言葉を一度は耳にした
ことがあるのではないでしょうか。私はこの言葉を知ってから、挑戦したいことがあればす
ぐに行動に移すことを意識しています。挑戦することを繰り返す過程で様々な経験が得られ、
その経験はきっと皆さんの人生を豊かなものにしてくれるかと思います。

新型コロナウイルスの感染が拡大し、色 と々制限されているなかで行動に移すことは難し
いかもしれません。ですが、そのような状況の中でも出来ることに目を向けてもらいたいと思
います。どんなに些細なことでも大丈夫です。皆さんには、残りの人生で一番若い日である
今日という一日に、少しでも成長できたと思えるようになっていただければと思います。

写
真
左
：
プ
ロ
コ
ム
北
海
道

十
周
年
集
合
写
真

写真右上：クリンソウ　中：「ノンノの森」のセラピー
ロード　左下：森林セラピー基地の案内板

写真はコーチを務めている北海学園大学剣道部が大会
で優勝したときの写真です。左から2番目が私です。
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［平成5年(1993)年 商学部 商学科卒業］関向 樹志さん
セキムカイ タツシ

●田辺 隆司 教授

庶務･会計担当
趣味：剣道（剣道歴20年です）

小池 佑作
コイケ	ユウサク

STAFF NOW !

「日本における森林保養地のあり方」

研究のいま

OB・OG NOW ! 
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	 400 - 450点	 450 - 500点	 500 - 550点	 550-600点
	 １年生	 ２年生	 ３年生	 ４年生

｢アジアの時代にアジアを学ぶ」を学習の指導方針とする
本学では、学生の語学力及び国際的な視野や感覚を育成する
ため、毎年、一年次の後期から中国語履修者のうち30数名
を中国の姉妹大学へ派遣してきました。しかし、突然の「コ
ロナ禍」に見舞われ、昨年度はやむを得ずこれを中止しまし
た。今年もおそらく派遣は難しいと思います。

こうした状況を踏まえ、中国語学習では、世界で公認され
る中国語資格、HSK（最高級は6級）の資格取得に重きを置
き、一年生はHSK3級、二年生はHSK4級、三年生は5級の資
格取得を目標にしました。昨年度の成績は、HSK3級に21名、
HSK4級に6名、HSK5級に11名（２年生７名、3年生3名）、
HSK6級に2名が合格しました。しかも、HSK3級を受けた一
年生は200点以上19名、最高点は292点、HSK4級の最高点
は261点というよい成績でした（300満点）。

今年度も引き続き、一年次の前期は発音、後期はHSK3級
レベルの単語活用を中心にした指導を行います。予定され
ている12月5日の受験においては、全員がHSK3級あるいは
HSK4級に合格できるように指導していきたいと思っており
ます。なお、中国語履修の２､３､４年生はより上級のレベル
に向かって頑張ってみましょう。（蘇 林）

日本で実施されている代表的な韓国語の検定試験として
は｢韓国語能力試験(TOPIK)｣「ハングル能力検定試験(ハン
検)｣の二つが挙げられます。韓国語能力試験は韓国政府（教
育省）が認定・実施する唯一の韓国語試験です。世界70か
国で実施されています。これに対してハングル能力検定は日
本のハングル能力検定協会が実施する日本だけの試験です。
TOEFLと英検のような関係だと考えてよいでしょう。二つ
の試験とも北海商科大学が試験会場となっています。

本学では在学中の韓国留学を念頭に置いて韓国語能力試験
の受験をお勧めしています。昨年は４月･７月･10月の実施
が予定されていましたが、コロナ禍の影響でいずれも実施で
きませんでした。本年度は厳重なコロナ対策のもと、４月の
試験がすでに実施されています。

特に１年次での協定校への短期留学を考えている皆さんは
高校在学時に３級、３･４年次での協定校への留学を考えて
いる皆さんは留学前（2･3年次）に５級を取得しておくこと
をお勧めします。近年、留学希望者が大幅に増加しており、
希望者を試験で選抜して派遣することを余儀なくされている
からです。本学では韓国語の授業で韓国語能力試験の高得点
合格を目指し、各種試験対策を実施しており、現在も７月の
受験を目指し、志望者の皆さんが日夜頑張っています。

（水野 俊平）

北海商科大学の学生に最もお勧めしたいのは、TOEICの
リーディング＆リスニングテストです。なぜなら、TOEIC
テストは、日本の企業が求職者の英語能力の証として広く認
めているからです。

TOEICテストの満点は990点です。海外で働く為には、通
常600点以上のスコアが必要です。例えば、JALの客室乗務
員になるには、TOEIC650点以上のスコアが必要です。当大
学の学生は以下のスコアを目指すべきです。

学学習について語

TOEICの勉強をする際には、次のようなことをすると良
いと思います。
1.模擬試験を多く受けて、テストの形式やタイミングに慣れる。
2.英語のボキャブラリーを増やす。旅行、銀行、健康、レス
トラン、オフィス等をテーマにした語彙を勉強する。また、
日常的な慣用表現も覚えておくと良い。
3.毎日、同じ時間に英語を勉強する計画を立てる。テストの
前には、定期的な長期の勉強が必要です。
4.英語を素早く聞いたり読んだりできるように練習する。

3年生と4年生はPALのTOEIC講座を受講することができ、
英語力の向上とテスト形式に慣れることを目的としています。

また、図書館には、この
テストのための勉

強や練習に役立
つ本があります。
（ニールセン 

ブライアン）

留学報告記
●観光産業学科４年　齋藤 友里奈 ●観光産業学科４年　 奥田 彩加

私は昨年度、留学を【オンライン上】で行いました。１年間です。非常に長く感じましたし、でも
振り返るとあっという間だったような気もします。

留学を終えた私は４月から復学し、日本のリモート講義を初めて受講しました。そこで気が付いた
のは「リモート講義はオンライン留学とほぼ同じ感覚だ」ということです。オンライン留学ってどん
な感じなの？という方に分かりやすくお伝えすると、つまりそういうことです。（使用言語と発言量、
宿題の量が違うくらいです。）

お気づきですか？オンラインだと超気軽に留学できるんです。正直激安です。便利な世の中ですよ
ね…。ただ「継続力」が現地留学よりも必要になります。「自分はなぜ学んでいるのか」「学んでど
うしたいのか」と、より明確な目標設定が大切です。この１年を通して、中国語力の向上だけではな
く、学習に対する向き合い方も改めて考えることが出来ました。

結果としてHSK６級合格、スピコン準優勝、日中交流イベント参加、北海道一周など多くの経験
を積めた１年になりました。これからの自分の進路は正直分かりませんが、貴重な機会をくださった
周りの方々への感謝を忘れずに生活していきます。

一年間の交換留学では、環境のせいにせず自分の出来ることを精一杯行えたと感じています。
私は二度目の交換留学だったので、主に会話力向上を目標としていました。しかし、一年間の留学

生活はコロナウイルスの影響で学校行事はもちろん対面授業も行われず、とても満足のいくものだっ
たとは言えません。しかしそのような状況でも、サークルに入り現地の学生と関わる機会を作ったり、
韓国人と一緒に過ごすことを心掛けました。また、学外では感染者数が少し落ち着いた時期にエバー
ランドやソウル、麗水、釜山、江陵など様々な場所に旅行に行きました。そこで、その地域ならでは
の食べ物や景色を体験したり、方言を使う人とお話しをし、とても貴重な時間を過ごすことができま
した。今回の交換留学はコロナウイルスの影響で、留学前に自身が思い描いていたものとはかけ離れ
た生活に悔しい思いをした一年間でした。しかし主体的に行動したことで、韓国人と接する機会が増
え韓国語能力を向上させることができたため、帰国した今は最大限充実した留学生活を送ることがで
きたと感じています。

写真左からJR車内で受講する様子、リモート講義の画面、本学学内で 韓国人の先輩達と日本人全員で初めて遊びに出かけた時に
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６/14月	 2年次所属学科選択オンデマンドガイダンス	

	 2年次「志望学科届」回答期間開始

６/20日	 第１回オープンキャンパス（WEB）

７/17土・18日	 第２回オープンキャンパス

８/６金	 夏季休業開始、2年次所属学科発表（予定）

８/10火	 前期成績開示（予定）

８/11水〜17火	成績・採点異議申し立て受付

８/13金〜16月	全学休業日	

９/11土	 前期修学指導面談（予定）

９/12日	 夏季休業終了

９/14火	 1年次履修相談・登録・成績不振者面談（予定）

９/15水	 2年次履修相談・登録・成績不振者面談（予定）

	 高校生懸賞作文募集締切日

９/16木	 3年次履修相談・登録・成績不振者面談（予定）

９/17金	 4年次履修相談・登録・成績不振者面談（予定）

	 北海商科祭準備日（予定）

９/18土	 北海商科祭（予定）

９/21火	 全学年履修登録訂正日

９/24金	 後期講義開始

９/26日	 第３回オープンキャンパス

10/22金	 総合型選抜Ⅰ期試験準備日

10/24日	 総合型選抜Ⅰ期試験日

11/５金	 振替講義日（水曜日）

11/13土	 後期修学指導面談（予定）

11/19金	 学校推薦型選抜（指定校制・公募制）試験準備日

11/21日	 学校推薦型選抜（指定校制・公募制）試験日

12/17金	 総合型選抜Ⅱ期・学校推薦型選抜（併設校）試験準備日

12/18土	 総合型選抜Ⅱ期・学校推薦型選抜（併設校）試験日

12/27月	 冬季休業開始

2022/１/７金	 冬季休業終了（１/11火 	講義再開）

北海商科大学の森本正夫学長が2021年６月１日、療養先の札幌市内の病院で逝去しました。89歳でした。
森本学長は1931年に札幌で生まれ、北海道大学大学院農学研究科を修了。北海学園大学経済学部・大学院教授として在職

中の1976年、学校法人北海学園理事長に就任しました。1977年には北見市などの要望を受け、全国初の自治体―私立大学協
力（公私協力）方式により、本学の前身である北海学園北見大学を設立しました。1990年北海学園北見短期大学学長、1991
年に北海学園北見大学の学長に就任し、1994年には商学部観光産業学科を開設するなど、先駆的な取り組みを続けました。
2006年に本学が北見市から札幌市に移転し、北海商科大学と名称を新たに出発してからも、グローバル化の展開に対応しつつ、
地域とともに歩む人材の育成に邁進しました。

学校法人北海学園の理事長としては、北海学園大学、本学、北海高校、北海学園札幌高校の設置４校において、北海道開拓に
貢献する人材を育成するという学園設立の歴史的使命に常に立ち返りつつ、国際化や専門化が進む社会を支える教育・研究の実
践を主導してきました。

国際交流では、カナダ・アルバータ州や中国をはじめ、世界の留学生を北海道に受け入れるプロジェクトを手がけました。半
世紀にわたる国際交流の蓄積は、レスブリッジ大学や山東大学（威海）、煙台大学、韓国の大田大学校といった本学の海外協定
校との留学プログラムや、中国社会科学院などとの学術交流に生かされています。

森本学長は公職も多く歴任し、北海道教育委員として北海道の教育・文化の発展に貢献してきました。また日本私立大学協会
の副会長として、道内はもとより、全国の私立大学の教育内容の向上と学術研究の充実に努めました。

こうした功績により1995年に藍綬褒章、2004年には旭日重光章を、2005年に北海道功労賞を受けました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　♢

森本学長の葬儀と告別式は近親者のみで行いました。学校法人北海学園は、森本学長（理事長）の学園葬を2021年7月10日に実
施いたします。

E-mail：soudan@hokkai.ac.jp

◆ カウンセリングルームの利用方法 ◆

予約の際は、①氏名  ②学籍番号  ③希望日時  をお知らせください。その際、差し
支えなければ簡単な相談内容も書き添えてください。
折り返し、相談日時などについてのメールをさしあげます。

利用時間：［火曜日］ 13：00 ～17：00　まずは、メールで予約をしてください。

「現代の簿記論」
 中西良之(本学教員)ほか共著
 2021年2月╱税務経理協会

「納西語地名彙編」
 山田勅之(本学教員)ほか編著
 2020年9月╱社会科学文献出版社

【新刊紹介】
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学長　森本 正夫
学校法人 北海学園理事長

森本正夫学長の逝去について□■

■新任職員　 ■新任職員　

■新任教員　 ■新任教員　

古堂 明 内山 ゆか

大柳 幸彦 劉 玕

平成15年(2003)7月に本部事務システム開
発室に入職し、管財部管理課を経て本年4月
より北海商科大学へ配属されました。

現在は、学生支援センター担当事務として、
主に奨学金やサークル活動を担当しており、

皆さんの学生生活が豊かになるよう側面か
ら応援していきます。

気軽に声をかけてください。

北海学園大学経済学部卒業後、教養学部に
配属。その後、法人本部・学園大会計課・経
営学部・学生部・会計課を経て、この度商科
大学へ配属されました。庶務・会計を担当し
ています。

同一法人とはいえ、いろいろ勝手が違うの
で模索中です。温かく見守っていただけると
幸いですので、よろしくお願いします。

フルドウ	アキラ ウチヤマ	ユカ

オオヤナギ	ユキヒコ
教授

リュウ	カン
講師

【新任教職員紹介】

観光学、観光情報学とその周辺領域の講義
を担当しています。大学時代は港湾工学を専
攻し、津波のシミュレーション解析を当時の
大型電子計算機で行っていました。大学卒業
後は、デベロッパーで主にリゾート施設開発
を担当し、用地買収から企画、建設、運営と
いったリゾートに関する一連の事業に携わっ
てきましたが、早期退職制度を利用して企業
を辞め、当時流行していた複雑系の勉強をす
るため大学に戻り、現在、情報科学を専門と
して観光情報、観光危機管理などに関する研
究を行っています。
今も継続しているスポーツは空手で、その
体力を維持するためにジョギングし、ジョギ
ングのモチベーション維持のために、函館マ
ラソンのハーフに参加しています。
この度、本学で教鞭を執らせていただくこ
とになり、コロナ禍で学生の皆さんとはほと
んどお会いできていませんが、実社会での経
験を織り込んだ授業を行っていきたいと思っ
ています。よろしくお願いいたします。

大家好！春光灿烂，朗朗读
书声！中国語の講義を担当す

行事予定表

2006年4月の校名変更・キャンパス移転により発足した北海商
科大学に着任してからはや14年。14年間、本当に皆様にはお世話
になり、感謝の気持ちは尽きません。

本学の建学の精神は、地域に根ざした「開拓者精神の涵養」です。2006
年のスタート時はまさに、全てのことに学生や教職員がチャレンジしていた感がありました。
また、提携校からの留学生も加わり、学内はエネルギーに満ち溢れていました。

私は国際交流センターで、当初から提携校からの交換留学生のサポートをしておりました。
留学生に豊平や札幌の町を案内し、様々な生活文化を紹介するうちに、留学生だけでなく、
日本人在学生たちも地域の方々との交流が増えていきました。国際交流は一見華やかに見え
ますが、実は地道に関係を作り上げていくことが大切なのです。一つ一つ積み重ねてきたご
縁で、退職後も札幌圏大学国際交流フォーラムや札幌国際プラザでの多文化共生のお手伝い
をすることになりました。

これからの北海商科大学を担う学生の皆さんには、コロナ禍のなかにあっても、ぜひ日常
生活の中で問を育てていくこと、そして自ら考え、問題解決にむけて発想する力を養って頂
きたいと思います。

加藤 由紀子 教授

る劉玕です。春爛漫の季節に皆さんと北海道
でお会いできて、とても嬉しいです。私は、
2002年に北京第二外国語学院の日本語学部
に入り、2004年交換留学生として来日しま
した。2010年に横浜国立大学修士号を取得
し、その後中国では、国有企業(電力)の職員、
国家公務員として務め、2015年地元政府の
国費留学生として北海商科大学大学院に入学
するため初めて北海道に来ました。2020年
に博士号を取得し、今この母校の教員として
採用され、非常に光栄だと思います。

現在、中国の発展は依然として著しく、本
学の「アジアの時代にアジアを学ぶ」には、
中国語を身に付けて中国事情をよく理解しな
ければならないでしょう。5千年以上の歴史、
56個民族を有する中国には、様々な文化が
あります。それだけではなく、近年、身近に
よく目にしたり、耳にしたりするファーウェ
イやTikTokといった中国企業の製品は我々
の生活に楽しさを加えています。

皆さんと一緒に中国の魅力を感じながら楽
しい大学生活を送ってまいりたいと思います
ので、どうぞよろしくお願い致します。

《大学問い合わせ受付時間》
月～金　9：00 ～16：00 （12：40 ～13：30を除く）　　  土　9：00～12：40
但し、 日祝日・創立記念日（5月16日）・夏季休業（8月中旬）・年末年始は除きます。

＊新型コロナウイルス感染拡大による影響で記事の掲載内容に変更が生じる場合があります。
　随時大学ホームページ（https://www.hokkai.ac.jp/）でご確認ください。

■本学連絡先（代表）011―841―1161

 （2021年 6月7日現在）

　＊カウンセリングルームより　（ニューズレターは次号掲載予定です）
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